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一 般 質 問 通 告 書 

佐野市議会議長 様 

受

付 

番号 １８ 

令和 ５年１１月２２日 

午前・午後 ２時５７分    

議会名 令和 ５年 第 ４回 佐野市議会定例会 

発言者 議席番号  ４番   小森 隆一 

答弁を求める者 

(選択してください) 
市長 ・ 副市長 ・ 教育長 ・ 担当部局長 

一般質問時に使用する資料の

有無（選択してください） 

あり（ 資料提示 ・ 資料配付 ・ モニター使用 ） 

なし 

大項目（質問項目） 

中項目（質問細目） 
小項目（具体的な質問内容） 

１．「ゼロカーボンシティさ

の」実現に向けた取り組みに

ついて 

（１）「地方公共団体実行計

画」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）「ゼロカーボンシティさ

の」実現に向けた『ロードマッ

プ』作成について 

 

 

 

①政府実行計画に準じた措置を設定している団体は、措

置によるが、ほとんどが 1割以下と報告されている。

地方公共団体実行計画『第 5次 佐野市役所地球温暖

化対策実行計画 （事務事業編）令和 4年度～令和 7

年度』が発行されているが、当計画については、政府

実行計画に準じた措置を設定しているか、お伺いしま

す。 

②再エネ設備等の導入への取組状況についてお伺いしま

す。 

③ZEBの各種承認の令和４年度取得状況についてお伺い

します。 

④公用車での令和４年度の取り組みについてお伺いしま

す。 

⑤公共施設において再エネ由来電力メニューによる電力

調整の取り組みについてお伺いします。 

⑥実施状況について、令和４年度実績と課題についてお

伺いします。 

 

①昨年 10月に、本市では、「ゼロカーボンシティ宣

言」を表明しました。この効果についてお伺いしま

す。 
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（３）今後の取り組みについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．高齢者の活躍支援につい

て 

（１）現状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）今後の取り組みについ

て 

 

 

 

 

 

②ロードマップ策定の目的についてお伺いします。 

③「ゼロカーボンシティさの」実現に向けて見えてきた

５つの【キーワード】についてお伺いします。 

 

①アクションプランの方向性やスケジュールについてお

伺いします。 

②脱炭素先行地域づくり事業への取り組みについてお考

えをお伺いします。 

③市だけではなく市民・事業者等、全ての方々を巻き込

んだ持続可能な「ゼロカーボンシティさの」実現

に向けた取り組みを行っていくためには、ＧＸ等の

積極的推進や多くの方の理解・行動の変容、そして気

候変動・環境に対する教育が非常に重要であると考え

るが、見解をお伺いします。 

④地域に必要な脱炭素策を検討するには【“ミニ・パブ

リックス”な市民会議】（無作為抽出で選ばれた市

民、地域の人口構成（年代、男女比、居住地区）に近

い構成）も効果があると考えるが、見解をお伺いしま

す。 

 

 

 

①本市は本年７月に「佐野市シニア地域デビュー条例」

を制定しました。この基本理念や効果についてお伺い

します。 

②「佐野市シニア地域デビュー条例」に対する市民から

の声やお問い合わせ等について、お伺いします。 

③高齢者の方々の活躍されている形態（雇用、地域での

生きがい就労（シルバー人材センターなど）や、有

償・無償ボランティアを含む社会参加活動・社会貢献

など）における、現状と課題についてお伺いします。 

 

①課題対応も含めた今後の取り組みについてお伺いしま

す。 

②本市において、高齢者と地域社会のニーズを掌握し、

マッチングを行うための体制が重要だと考えます。現

役時代に培ったスキルの“棚卸し”や、相談から活躍

に繋げるまで、ワンストップ（1か所）で対応する

「（仮称）高齢者活躍地域相談センター」や、高齢者
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３．ウェルビーイングな子ど

も政策の取り組みについて 

（１）新・放課後子ども総合プ

ランについて 

 

 

 

 

 

 

４．佐野市奨学金返済助成事

業について 

 

 

 

を受け入れる各種団体と同センターが定期的に連携す

る「（仮称）高齢者活躍推進連絡協議会」の設置を要

望するが、見解をお伺いします。 

 

 

 

①放課後児童クラブと放課後子供教室の一体的な実施の

推進等による全ての児童の安全・安心な居場所の確保

を図ることを目的とした「新・放課後子ども総合プラ

ン」に従い、市、学校、ならびに地域等が密接に連携

して事業が実施されていると思うが、現状の実施状

況、効果と課題についてお伺いします。 

②課題に対する今後の取り組みについてお伺いします。 

 

①事業の効果と課題についてお伺いします。 

②奨学金返還支援制度“全額肩代わり”の導入について

の見解をお伺いします。 

③現在の“貸与型”から“給付型”への変更についての

見解をお伺いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


